

Ministerium für Landwirtschaft, ländliche Räume, Europa und
Verbraucherschutz | Postfach 7052 | 24170 Kiel

Minister

An den
Vorsitzenden des Umwelt- und
Agrarausschusses
des Schleswig-Holsteinischen
Landtages
Herrn Heiner Rickers, MdL
Landeshaus
24105 Kiel

Schleswig-Holsteinischer Landtag
Umdruck 20/4969

Per Mail an:

Umweltausschuss@landtag.ltsh.de

01.07.25

**43. Sitzung des Umwelt- und Agrarausschusses am 4. Juni 2025;
TOP 6b Verschiedenes; hier: Sachstandsbericht des MLLEV über
Ministerkonferenzen**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,
sehr geehrte Damen und Herren Abgeordnete,

in der o.g. Sitzung haben die Abgeordneten um schriftliche Information über den aktuellen
Umsetzungsstand der Bundesratsinitiative zum Online Tierhandel gefragt. Angefügt
übersende ich die gewünschten Informationen.

Bereits mit Beschluss der Agrarministerkonferenz im September 2020 wurde festgestellt,
dass eine zentrale Recherchestelle zur Überwachung des Onlinehandels mit Heimtieren
oder Wirbeltieren wildlebender Arten durch die Länder eingeführt werden sollte. Vor

diesem Hintergrund richtete die Arbeitsgruppe Tierschutz der Länderarbeitsgemeinschaft Verbraucherschutz (LAV) eine Projektgruppe „Internethandel mit Wirbeltieren“, mit dem Ziel der Erstellung eines Konzeptes der rechtlichen, inhaltlichen und organisatorischen Einrichtung einer Zentralstelle zur Überwachung der im Internet gehandelten Hunde und Katzen, ein.

Mit Beschluss der LAV im März 2023 wurde die Arbeitsgruppe Tierschutz gebeten, unter Einbeziehung des Bundesamt für Verbraucherschutz und Landwirtschaft (BVL) eine Verwaltungsvereinbarung zu erstellen.

Im November 2023 hat Schleswig-Holstein einen Entschließungsantrag in den Bundesrat eingebracht, in dem u.a. erneut die Einrichtung der zentralen Recherchestelle gefordert wurde.

Im Januar 2025 erfolgte schließlich die Endabstimmung der von der Arbeitsgruppe Tierschutz erarbeiteten Verwaltungsvereinbarung. Das Unterzeichnungsverfahren wurde Mitte April 2025 vom LAV-Vorsitz eingeleitet.

Schleswig-Holstein hat den Vertrag am 19. Mai 2025 unterschrieben und an den LAV-Vorsitz versandt.

Mit freundlichen Grüßen



Werner Schwarz